

Un dénuement complet est leur seul héritage.
 Votre pitié, voilà leur unique partage !
 Que dis-je ? à leur naissance incertains d'un berceau,
 D'une goutte de lait, d'un abri, d'un lambeau,
 Qui de leurs membres nus écarte la froidure,
 Ah ! que la pitié parle où se tait la nature !"

L'ABBÉ CHS. TRUDELLE,
Chapelain.

(A suivre.)

HISTORIQUE DES PAROISSES DE L'ARCHIDIOCÈSE DE QUÉBEC

Saint-Elzéar

La paroisse de Saint-Elzéar a été ainsi nommée, en l'honneur du Seigneur Elzéar Duchesnay.

C'est le 26 mai 1835 que Saint Elzéar a été érigée canoniquement ; elle le fut civilement le 4 juillet 1845.

La première cloche de la chapelle de Saint-Elzéar, portant les noms Elzéar-Suzanne-Amélie et pesant 350 livres, fut bénie le 29 janvier 1846 dans l'église de Sainte-Marie par M. Fortier, curé de Saint-Michel de Bellechasse. Le parrain et la marraine furent M. Elzéar Duchesnay et madame Suzanne Taschereau. Le seigneur Duchesnay demeurait alors à Sainte-Marie, mais il posséda longtemps un banc dans l'église de Saint-Elzéar.

M. L.-H. Grenier fut curé de Saint-Elzéar, du 1er octobre 1846 au 1er octobre 1880. M. Grenier se retira alors dans une maison qui lui appartenait près de l'église et où il mourut le 2 janvier 1890, à l'âge de 70 ans et 2 mois. On voit son épitaphe dans l'église de Saint-Elzéar.

M. Wilbrod Couture, qui lui succéda, fut curé de Saint-Elzéar du 1er octobre 1890 au 1er octobre 1892.

M. J.-E. Roy est le troisième curé de Saint-Elzéar.

Il y a à Saint-Elzéar plusieurs moulins à farine et à scier le bois.

La rivière, Beauvillage coule à trois milles de l'église.